

# EL GRANO DE ARENA

REVISTA MENSUAL RACIONALISTA

EDITOR Y ADMINISTRADOR RESPONSABLE. AGUSTIN RAMOS M.

AÑO II

San José, sábado 9 de Enero de 1897.

NÚMERO 17

**ADMINISTRACIÓN:**

**CALLE 22 SUR No. 337.**

Suscripción por 12 números... \$1.00

Número suelto..... "0.10

Pago anticipado.

Se insertan gratis todas las piezas que merezcan la aprobación de la Redacción.

"Se reconoce el verdadero espiritista por su transformación moral y por los esfuerzos que hace para eliminar sus malas inclinaciones."

ALLAN KARDEC.

*El Espiritismo no se impone u no creencia, invita a un estudio. Aquel que rechaza la verdad que se le ofrece, es más loco, que si en medio del desierto muriéndose de sed no aceptara el ánfora del agua.*

La doctrina espírita es el resultado de la enseñanza colectiva y concordante de los espíritus. La ciencia está llamada a constituir el génesis según las leyes de la naturaleza.

Dése prueba de su grandeza y su poder por la inmutabilidad de sus leyes y no por su suspensión.

Para Dios lo pasado y lo porvenir son lo presente.

KARDEC.

**EL GRANO DE ARENA**

**NUESTRA HOJA**

Esta publicación entra hoy en el segundo año de su existencia. Al fundarla, nuestra intención ha sido pura y nuestros propósitos sanos.— Ninguna idea de medro personal nos ha animado, que bien sabido es que entre nosotros, las publicaciones periódicas, si son independien-

tes, nada producen, y con más razón las publicaciones de la índole de EL GRANO DE ARENA, que naturalmente atraen las iras de los que se llaman Ministros del Señor, el desprecio de los que no quieren tomarse el trabajo de meditar y pensar, y la animadversión de los fanáticos, encariñados con su fe que llaman de carbonero. En cambio hemos recibido del interior de la República y del extranjero demostraciones de simpatía de parte de hombres pensadores; varios de nuestros artículos han sido reproducidos en periódicos de España y América, se nos han hecho el obsequio de obras y, últimamente, hemos tenido la honra de que, de diversos países, soliciten nuestra humilde publicación. No lo extrañamos, á pesar de que estamos convencidos de que nuestra capacidad y nuestros esfuerzos están muy lejos de corresponder á la grandeza de la causa que sustentamos.

El éxito relativo que hemos alcanzado, debe atribuirse únicamente á que el espiritismo ha venido á llenar una gran necesidad sentida por la inmensa mayoría de la humanidad.

Nuestra existencia en este mundo es muy fugaz, es un sueño vano y transitorio.--

No es posible que el hombre reflexivo deje de meditar con pena en cual será nuestra existencia de ultratumba, la misión postrera de las almas.

Las religiones reveladas responden á eso con su paraíso y su infierno, el primero con su eternidad de goces contemplativos y el segundo

con su eternidad de tormento.

Pero las religiones reveladas tienen dogmas imposibles, que la razón rechaza, y á cualquiera se le ocurre que siendo esas religiones reveladas por Dios, debieron haberlo sido á todos los hombres, y no á unos cuantos privilegiados, dejando así en tinieblas á la mayor parte de la humanidad y pésimamente parada la justicia divina, al cometer una notoria e injustificable desigualdad.

La idea del Ser Supremo está completamente falseada en la teología dogmática, y en todas las teogonías. Dios, Ser inmaterial, aparece personificado y con la figura de hombre. Dios, único é inmutable, aparece trino y uno, sufriendo transformaciones y adoleciendo de los caprichos, los arrepentimientos, las pasiones y las veleidades de los hombres. Dios, infinitamente sabio, justo y bueno, aparece sufriendo equivocaciones, como la de creer que hace diez y nueve siglos el mundo ya se acababa; aparece injusto, distribuyendo sus dones con la mayor desigualdad entre los hombres; aparece cruel, condenando á sus criaturas á la eternidad del sufrimiento.

Las religiones reveladas, cuyos principales dogmas fueron establecidos dos mil años antes de Jesu-Cristo, en época tenebrosa de completa ignorancia, no tomaban en consideración más que esta pequeñísima Tierra, el paraíso y el infierno. Nada significaba para esas religiones la inmensidad de astros superiores que pueblan

el espacio infinito, y por éso hacen pasar el alma humana de este mundo sublunar al paraíso ó al infierno, que hoy han quedado sin ubicación. Durante muchísimo tiempo no se conoció más sistema planetario que el de Tolomeo. Vinieron los progresos de la ciencia y ante ellos se desplomaron los génesis antiguos.

El descreimiento en los dogmas de las religiones positivas, engendró funestísimos males: el indiferentismo y el materialismo. Ellos matan el estímulo para las buenas acciones, nivelan al hombre con los brutos y al pensar en sus futuros destinos le ofrecen únicamente nebulosidades impenetrables ó el aniquilamiento y la nada.

El espiritismo ha venido á llenar el gran vacío que deja en las almas la fe perdida en las religiones antiguas. El da soluciones racionales á todos los problemas filosóficos. El establece la grandeza y la justicia de Dios. El, en el espacio sin fin, abre campo á la redención de todos y al cumplimiento de las legítimas aspiraciones del espíritu.

Con estas convicciones, animados de fe inquebrantable, proseguiremos nuestras bien intencionadas tareas en el segundo año de nuestra existencia periodística.

**LA GUERRA**

del Presbítero don Juan de Dios Trejos

III.

*El progreso indefinido es una mentira, dice el Presbítero Trejos*

en tono breve, resolutivo y doctoral. Y agrega: "La idea de progreso supone marcha ascendente á lo perfecto, conforma á un tipo de perfección absoluta. Un progreso sin fin, sin término, es un absurdo; es una idea que desespera, es un infierno. Basta breve meditación sobre ello para conocer la verdad de nuestras aseveraciones. El amor del bienaventurado á su Dios es muy grande, infinito; pero descansa en la posesión del objeto amado. Esto no debe llamarse progreso, mas tampoco puede ser calificado de quietismo ó inmovilidad, que nada puede concebirse más activo que el fuego del amor divino; fuego que no arderá jamás en un corazón sediento de progreso. No quiero, no, un progreso que consista en andar camino interminable, en comenzar siempre sin jamás concluir, en trabajar sin descanso, no habiendo esperanza de premio efectivo del trabajo, en amar arduosamente sin llegar nunca á la posesión del objeto amado. El progreso indefinido ó sin fin es una salvajeza colosal, ó más bien es el grito con que Satanán anuncia á los humanos su eterna desesperación." Hasta aquí el señor Trejos.

El espiritismo reconoce el progreso indefinido en el espíritu, en tanto que se perfecciona y purifica en existencias sucesivas, y aún los espíritus puros no permanecen inactivos en estéril y eterna contemplación del Sér Supremo, sino que se dedican á cumplir sus misiones.

Acerca de la suerte del alma después de esta vida, la religión cristiana y las que de ella se derivan tienen las mismas creencias que en tiempo de ignorancia y de barbarie concibió, hace 4000 años, la imaginación de los Orientales.

Esas creencias son: que después de la muerte, nuestro cuerpo permanece sobre la Tierra y sufre la descomposición y transformaciones de la materia. El alma comparece ante Dios, quien la juzga. Las almas de los justos van al Paraíso y las de los réprobos á los Infiernos, á sufrir tormentos sin fin. Las almas de los que necesitan sufrir tormentos para llegar al Paraíso, van al Purgatorio, donde pueden salir mediante la intercesión de los santos.

Los cuerpos humanos quedan en la Tierra, más nó para siempre; porque cuando suene la trompeta del ángel, al acabarse el mundo, se abrirán todas las tumbas, los cuerpos recobrarán sus formas primitivas y de ellos tomarán

posesión de nuevo las almas que los habían abandonado. Entonces se fijará definitivamente la suerte de los hombres; los elegidos residirán eternamente en el Paraíso, cantando alabanzas sin fin al Sér Supremo, y los condenados irán al Infierno á sufrir cruentos dolores como no hay imaginables, durante toda la eternidad.

En ese cuadro, dice un escritor distinguido, se reconocen los rasgos de la Mitología griega y romana. El Paraíso de los cristianos y los Campos Elísios de los romanos y de los griegos son una misma cosa, así como el Infierno del cristianismo es el mismo que el de la Mitología: leyendas inventadas en el principio de la civilización.

Aquí tiene, pues, el señor Trejos, sucintamente expuestos los dogmas de la religión católica, acerca de nuestros destinos de ultratumba. Oigamos sobre el particular á Luis Figuier:

"Dejemos, pues, aparte, ó consideremos como simples mitos de la imaginación oriental, esos ejemplos humanos que han pasado al estado de putrefacción, que han desparecido, se han convertido en polvo ó se han quemado, á pesar de lo cual se hallan intactos en el día del juicio final, y pronto á recibir su alma, la cual viene del Infierno ó del Paraíso para revestir su antigua corteza material, y volver después, envueltos en su primitivo cuerpo, á la mansión de las delicias ó tormentos eternos; ese juicio final anunciado para la época de la terminación del mundo, el cual, según toda probabilidad, y ya se trate de la Tierra sola ó de todos los mundos planetarios, no tendrá nunca fin;— esas almas, que, mientras esperan en los infiernos el juicio final, están sometidas á los más penosos sufrimientos, por más que en el mero hecho de ser puros espíritus y de carcer, por lo tanto, de cuerpo, no pueden sufrir;— esos tormentos infligidos á muchos seres humanos, sin necesidad ni objeto alguno, puesto que no deben traer consigo el arrepentimiento del culpable ni su vuelta al bien; puesto que no existe nada en el término de esta espantosa expiación, puesto que á tan atroces castigos no debe seguir la remisión, ya que los condenados han de sufrir, siempre y sin fin, todo género de torturas, sin que esto dé lugar á otra cosa más que á sus blasfemias y á sus dolores; esa irritante injusticia que hace que se

imponga un castigo de una duración infinita, por una falta de una duración insignificante, por una sola vida mal empleada, y á veces hasta por una falta involuntaria é ignorada; ese Paraíso soñoliento donde las almas, sentadas en sus gradas, no hacen otra cosa sino contemplar á Dios en su gloria y cantar sus alabanzas; donde la inmovilidad constante es ley, mientras que la verdadera ley de los seres es el movimiento, es la incansante actividad, es la continua tendencia al progreso, es la elevación por el trabajo, por el trabajo que es la regla de la naturaleza y la esencia misma de Dios y que debe ser también la regla, la ley, el principio de las almas llegadas á las regiones celestiales; ese juicio que dispone de la eternidad como la cosa más sencilla, que de una sola plumada nos destina á la eternidad de las felicidades ó de los tormentos, como si la eternidad fuese un elemento que el espíritu humano pudiera, no ya soportar, sino comprender; como si la eternidad no fuese un espantoso abismo donde la razón se extravía:

como si el hombre fuese capaz de traspasar en su imaginación los límites de lo infinito; como si no bastara imponer un castigo de una duración desconocida, incalculable, ó mejor aún, proporcionada á las faltas, sin necesidad de abrir la perspectiva inútil de ese infinito, ante el cual retrocede asustado el espíritu humano, cuando tiene el valor de inclinarse sobre las profundidades de ese abismo de misterios; ese Dios hecho á imagen del hombre, á quien se atribuyen los malos sentimientos de la humanidad, haciéndole cruel, vengativo y celoso, tan pronto irritado como apaciguado, como si en Dios existiese algún sentimiento análogo á los de nuestros débiles corazones; como si el mal no fuese dote exclusiva de la impotencia y de la fragilidad humanas; como si fuese posible que hubiera algo de malo en Dios, que es Todopoderoso porque es todo orden y armonía; como si todo el mal de la Tierra no procediera exclusivamente del abuso que los hombres hacen de su libertad; en fin, ese dogma científico en el que se ve, no se abarca otra cosa del universo entero, con sus innumerables mundos, más que la tierra y sus habitantes, la Tierra, tenue átomo perdido en la inmensidad, grano de polvo comparado con los millones de globos que pueblan el espacio.

Compárense estas ideas con el sistema de pluralidad de existencias y de reencarnaciones, y díganenos si este último sistema no satisface doblemente las aspiraciones, no sólo del espíritu, sino también del corazón; si la doctrina de las vidas sucesivas no une, al mérito de estar en armonía con nuestros conocimientos científicos sobre la multiplicidad de los mundos planetarios, la ventaja de adaptarse á la justicia, á la equidad y á la moral, es decir, á la idea que de Dios nos formamos."

Si el señor Trejos, que dando pruebas de intolerancia para con las creencias ajenas trata al espiritismo de diabólico, infernal y monstruoso; si el señor Trejos pudiera desprenderse de sus preocupaciones sectarias y reflexiva y verídicamente nos hablase, confesaría que lejos de ser una crueldad es una inmensa dádiva de Dios el haber concedido á los espíritus el progreso; y que la crueldad insuperable estaría en el eterno quietismo del Paraíso y los perdurables tormentos del Infierno.

## FARSAS

*La República*, en su número correspondiente al 22 de diciembre trae un artículo traducido del *Courier des Etats Unis*, y escrito con la intención de motejar el Espiritismo.

Dice ese artículo que, en Boston, en un templo espiritista, fundado por un adepto millonario tuvieron lugar evocaciones hechas por un Pontífice, las cuales resultaron ser nada más que una ridícula farsa que hizo necesaria la intervención de la Policía etc. etc.

Comenzaremos por decir que, en el Espiritismo no hay templos. El nuestro no es otro que el universo infinito y en cualquiera parte de él podemos y debemos orar, sin fórmulas, sin hablar mucho, sin contar el número de las oraciones y sin convertir la oración en acto mecánico, propio para matar el tiempo y no para acercar el espíritu á Dios.

Y en verdad que los espiritistas, prescindiendo de los templos, seguimos el ejemplo de Jesús, que una vez fué al templo, para arrojar de él á los mercaderes.

Jesús no concurría á las Sinagogas. Él predicó en la montaña y oró en el huerto de las Olivas.

Volviendo al periódico neoyor-

quino, debemos decirle también que en el espiritismo tampoco hay pontífices, ni cardenales, ni arzobispos, ni obispos, ni ninguno de los que componen la gerarquía de orden inventada por la Iglesia Católica y completamente desconocida del fundador del cristianismo.

De modo que cuanto refiere el citado periódico acerca de la farsa á que aludimos, á ser ella cierta, es preciso reconocer que fué representada por personas que están muy lejos de ser espiritistas.

En Estados Unidos, donde hay tantos adeptos á la doctrina espírita, ciertos estamos de que no ha pasado sin reprobación ni contradicciones el original relato del *Courier des Etats Unis*.

### Don José Amigó y Pellicer

El 29 de agosto de este año, en Lérida, desencarnó el espíritu del señor Amigó y Pellicer.

Era un abnegado campeón del Espiritismo.

Cuando redactó el periódico intitulado *El Buen Sentido*, desde sus columnas, durante diez años, sostuvo enérgicas campañas contra los errores del Catolicismo y abusos de sus ministros.

Escribió *Roma y El Evangelio y Nicodemo*, obras que gozan de general renombre, porque encierran luminosa doctrina expresada en brillante estilo.

El señor Amigó y Pellicer, en unión de don Domingo de Miguel, fundó el *Círculo Cristiano Espiritista*, de dicha ciudad de Lérida, por lo cual sus encarnizados enemigos lo denunciaron y estuvo en riesgo de ser encarcelado.

Por aquel entonces de Miguel era Director de la *Escuela Normal* y Amigó catedrático de ese Instituto; ambos fueron injustamente privados de sus respectivos destinos.

La persecución contra el señor de Miguel fué muy sañuda; los obispos lo excomulgaron y la intolerancia y barbarie clerical llegó al extremo de haber sido enterrado el cadáver de su esposa.

Este hecho atroz proporcionó al señor de Miguel un nuevo triunfo contra sus adversarios, dándole ocasión de demostrar lo ilógico de aquel proceder y la ninguna caridad de la autoridad eclesiástica.

El señor Amigó sobrellevó con resignación espírita los padecimientos de la enfermedad que lo acometió. Hé aquí cómo se expresa acerca de este punto una autorizada publicación espiritista.

“Donde más grande vemos á Amigó, es en los últimos meses de su vida planetaria. A medio año se le inició un cáncer en la lengua y tomando proporciones bien pronto le privó del habla, y sólo con grandes trabajos y no pocos sufrimientos, aunque él no se quejaba, podía tomar alimento. Sufrió su enfermedad con una paciencia y resignación ejemplar, como un verdadero espiritista, que abriga la seguridad de nuestra existencia eterna y de la misión del dolor como agente purificativo. Y como á medida que iba agravándose en su enfermedad, iba adquiriendo su inteligencia mayor lucidez y tenía perfecto conocimiento de su estado, asombraba á sus amigos con las sentencias y conceptos que expresaba por medio de la escritura, ya que no podía por la palabra. Entre lo que escribió en esta situación, figura lo siguiente:

“Doy gracias á Dios por la enfermedad que sufro, pues con ella veo que me voy mejorando.” “Si pudiera traspasar mi dolencia á un cafre, á un filibustero ó á un hotentote, no lo haría, porque es la justicia que yo la sufra, y lo que es justo, es también bueno.” “Dios es grande por su poder, pero le es más por su amor.”

En vista de ello, debemos felicitar al espíritu de nuestro querido amigo y hermano Amigó y Pellicer, por el acto de su desencarnación, llevando admirablemente hasta los últimos momentos la prueba de su existencia. Su muerte aquí y su nacimiento allá, le habrá sido beneficioso, beneficio que se hará extensivo á la causa que con tanto tesón, energía y entereza defendía. Aquí de poco podía ya servir á su credo querido con su cuerpo enfermo; desde allá puede desempeñar un cargo importante en la obra del Espiritismo terrestre, por medio de sus comunicaciones y auxilios de diferentes modos que pueden prestar los espíritus.

Que seas feliz en tu nueva vida y que no nos abandones, es lo que deseamos, Espíritu querido. Recibe nuestra cordial enhorabuena y la expresión de nuestra simpatía, de nuestro cariño y de nuestro afecto más profundo.”

A estos sentimientos unimos los nuestros cordialmente.

### CUESTION RIDICULA

Hace algunos días que los clericales tratan de la libertad de

cultos establecida en Costa Rica desde hace muchos años.

Bien sabido es que hubo un tiempo en que se ejerció presión captenosa sobre la conciencia. Todos estaban obligados á creer en los dogmas de la religión católica por más que fuesen metafísicamente imposibles, y el que disenta en algo de ellos, cometía un grave delito que se llamaba de herejía, delito de mixto fuero, porque tanto podían juzgarlo las autoridades civiles como las eclesiásticas.

(Continuará.)

### GACETILLAS

CON MOTIVO del año nuevo saludamos á nuestros correligionarios de esta República y del exterior, y también á nuestros lectores, deseándoles toda clase de felicidades.

DAMOS las más expresivas gracias á los editores de *La Irradiación*, por el precioso obsequio que nos han hecho de dos opúsculos intitutados, el uno *Origen de todos los Cultos*, por don Fabián Palasi; y el otro *Luis ó páginas de la existencia de un Espiritu*.—Vamos á leer ambas obras y en el próximo número emitiremos nuestro juicio acerca de ellas.

TAMBIÉN hemos recibido *La Unión Espiritista*, número 1º.—Esta Revista mensual es órgano de las agrupaciones espiritistas siguientes: “Centro Barcelonés de Estudios Psicológicos” (Barcelona); Centro “Unión Fraternal Espírita, (Manresa); Centro Cristiano Espiritista “La Esperanza”, (San Martín de Provensales); Centro “Fraternidad Humana”, (Tarrasa.)

Asimismo hemos recibido el número 1º del *XX de Setiembre*, periódico anti-clerical con caricaturas, que

se publica en Buenos Aires. Ese órgano de publicidad tiene por nombre la fecha de la conquista de la metrópoli italiana en 1,870.

Con mucho gusto serviremos el envío, muy agradecidos á los redactores de tan importantes publicaciones.

DAMOS las más expresivas gracias á la *Revista Espiritista* de Mendoza, por la honrosa mención que hace de nuestro *Grano de Arena*, en su número correspondiente al 30 de Setiembre del año pasado.

Felicitamos á *El Comercio* y á *El Polillón Liberal* por la actitud que últimamente han tomado respecto al periódico clerical.

*La Prensa Libre* es digna también de una mención muy honrosa, porque ha estado verdaderamente feliz al defender nuestras leyes civiles, atacadas por los ultramontanos.

UNO de nuestros queridos hermanos, Agustín Ramos M., ha pintado un cuadro destinado á la Exposición Centroamericana.—Representa una niña que está en su cama, con los ojos fijos en el Cielo, y en actitud de rezar una oración escrita en la página de un libro abierto que se halla en el borde del lecho.—Nada diremos acerca del mérito artístico de ese cuadro, acerca de lo cual juzgarán personas competentes; pero no podemos menos de mencionar ese trabajo, porque dicha oración es espírita y la insertamos á continuación:

“Dios de amor y de bondad, que lo das todo y siempre; concódenos esta fuerza que no retrocede ante ninguna pena; hacednos buenos, dulces y caritativos; pequeños por la fortuna, grandes por el corazón.—Que nuestro Espíritu sea espiritista en la tierra para mejor comprenderos y amaros.

Que vuestro nombre ¡oh Dios mío! emblema de libertad, sea el fin consolador de todos los oprimidos, de todos los que tienen necesidad de amar, de perdonar y creer.”

TIP. DEL COMERCIO.

## NUEVO METODO

de sumar con rapidez, facilidad y exactitud, no fatigando la memoria  
POR DON FELIPE NAVARRO

Precio: Una peseta

Este método, que sorprende extraordinariamente al verlo usar por primera vez, está llamado, sin duda alguna, á constituir el antiguo sistema de sumar, por reunir las ventajas que su título indica. Es un método por el que se hace de la suma una distracción en vez de un molesto y pesado trabajo, como sucede con el sistema antiguo; siendo tan fácil su ejecución, que hasta los niños pueden efectuar las mayores sumas, pues sólo se necesita sumar hasta diez, y multiplicar por diez, ciento, mil, etc., según los casos, ó sea por la unidad seguida de ceros; operaciones sencillísimas por cierto, y que no fatigan la memoria, dando completa seguridad en la suma.

Dicho método ha venido usándolo el autor desde que lo inventó, hace algunos años, con gran sorpresa de cuantos le han visto practicar muy pesadas operaciones con una rapidez y exactitud asombrosas; y no cesando á instarle personas competentes para que lo publicase, se decidió á hacer anunciándolo solamente en las oficinas principales, en la mayoría de las cuales es ya conocido y calificado de utilísimo invento, según cartas que obran en poder del autor.

Vista la aceptación que ha merecido, ha creído conveniente darle mayor publicación, á fin de que sea conocido por toda clase de personas á quien pueda ser útil, principalmente á los señores maestros, puesto que hallándose al frente de la enseñanza, no cabe duda agradecerán el conocer tan útil invento.

### Comunicación de los espíritus

25 de Enero de 1894—8 p. m.

Rodeado Jesús de la muchedumbre, dirigió á ésta estas palabras:

“Todo el que busca la luz del alma, me encontrará; los que ven la verdad ven la luz”. En ningún tiempo ha habido uno solo de los que buscan los bienes terrenales que sea feliz, así como no hay ni ha habido uno solo que tenga su alma limpia que no sea feliz. Por tanto, os aconsejo que si fuereis ricos no os llenéis de gusto de hombre, es decir, no os sirvan las riquezas para dar curso á las pasiones, y si fuereis felices no lo achacéis á vosotros, sino á la Providencia.

Todo bien terrenal no produce tranquilidad; y si no ved, observad que el hombre que desea satisfacer un capricho, un gusto de la materia, mientras no lo consigue no está en quietud, y una vez satisfecho, su espíritu queda lleno de pesadumbre, tristeza, aflicción, zozobra: mientras que un bien espiritual, por el contrario, place sólo deseándolo, y una vez realizado sólo se siente gusto, placer indecible; el alma se llena de ardor en bien de sus semejantes. Huid, pues, de todo bien terrenal, y vivid incomunicados, es decir, que vuestro espíritu vea impasible, como si con él no fuera, todo aquello que puede atraerle intranquilidad como los chismes, la calumnia, la maledicencia que otros quieran cebar en él; si recibís favores, agradecedlos; si no los recibís, haced cargo de que no debéis esperar en esta vida recompensas, tampoco disgustaros por eso sino más bien portaos con todos como si fuerais deudores. No os llenéis de vanidad porque tengáis alguna buena cualidad, antes bien procurad adquirir otras. No os apeguéis á las satisfacciones mundanales, porque dicho está, q' en el mundo nada hay que produzca satisfacción completa; en el mundo no hay bienes sin sabores. Y en qué podremos encontrar felicidad en la tierra? me pregunta-

reis. Esto mismo preguntó uno á Jesús y el contestó: “En cumplir la voluntad de mi padre. ¿Cómo cumpliremos la voluntad de tu padre? prosiguió otro. Vuelve con su dulce voz el Maestro divino y contesta: “siguiendo el camino de la verdad” Esté camino no es otro que el de las obras de misericordia: perdonar al enemigo, cuidar por él, dar de comer al hambriento.....pero no creáis que sea sólo satisfacer el hambre material sino también el hambre del espíritu, es también dar consejo al que lo necesita. Sería interminable seguir hablando de lo que vosotros ya comprendéis. Se os hace duro, pero es el sufrimiento y más cuando éste es causado por un semejante; mas debéis tomar en consideración que en eso consiste el ganar terreno para la vida futura. Aquí estoy en medio de vosotros, decía Jesús, sufriendo toda clase de penas; solamente tomé la parte material para enseñaros la verdad que conduce á la vida eterna.”

Oh, hermanos!—Felices los que por el simple raciocinio os conducís hacia el bien, pero á la vez cuán infelices los que ven el camino y en vez de seguir adelante lo rechazan. Qué errados andan! Siempre en busca de la felicidad proceden, se encuentran enmarañados y sin lograr reposo.—Dichosos los que por ser humildes tienen felicidad interior, estos sufren menos por la razón de que no se les hace duro ser queridos; servidores prudentes, sufridos, todo lo hallan suave, llevadero, justo, grandioso; sienten satisfacción en cumplir con sus deberes y lo demás les es indiferente.

La verdadera felicidad, hermanos míos, consiste en hacer todo el bien posible, y lo que es más, con esto el espíritu se eleva cada vez más y más de tal manera, que no siente ni la tercera parte de lo q' otro sentía. ¿Y por qué? Porque el espíritu elevado ya sólo goza, satisfacción y dicha sustenta, y este mundo que el espíritu dá al cuerpo, conforta á éste y sube aún más, para gozar más al regresar á la tierra. UN APÓSTOL DE JESÚS.

## QUE ES EL CIELO

POR CAMILO FLAMMARION

Precio: 2,50 pesetas.

Indice: I. El Cielo.—II. La Astronomía.—III. Nuestro planeta.—IV. Los movimientos de la Tierra.—V. Consecuencias de los movimientos de la Tierra.—VI. El nuevo ojo de la humanidad. Los instrumentos de óptica y los observadores.—VII. El sistema del mundo.—VIII. El Sol.—IX. La Luna.—X. Los métodos en Astronomía. Cómo se miden las distancias de los astros, cómo se calculan sus volúmenes y sus pesos.—XI. Descripción de los planetas: de nuestro sistema: Mercurio, Venus, Marte, Júpiter, Saturno, Urano y Neptuno.—Y XII El Cielo estrellado. Descripción general de las constelaciones y método práctico para encontrar en el firmamento las estrellas y conocerlas por sus nombres.

Ilustran la obra numerosos grabados, entre los que citaremos: Origen astronómico de los días de la semana; Zonas y Climas; El gran telescopio de Lassell; Teoría del aumento de un antejo en su más simple expresión; Teoría del telescopio; Plano del sistema solar; Magnitudes comparadas del Sol y los planetas. El Sol y sus manchas; Tipo de mancha solar; Carta topográfica de la Luna; Eclipse total de Sol; Medición de la distancia á la Luna; Aspecto del planeta Mercurio; Vistas telescópicas de Venus; Aspectos de Marte; Los canales de Marte; Aspecto telescópico de Júpiter; Saturno; La Osa Mayor; Método para encontrar la polar; Casiopea, Andrómeda, Pegasus, Perseo; Cabra, Pléyades; Las constelaciones del Zodiaco, etc., etc.

Esta Biblioteca también ha publicado del mismo autor los siguientes folletos, que se expenden al precio de 25 céntimos el ejemplar: *El punto fijo en el Universo; Creencias en el fin del Mundo; Cómo acabará el Mundo; El Sol y la Luna; Cometas, Estrellas fugaces, Aerolitos; Curiosidades sidéreas, y Distancia de las estrellas.*

Muy en breve saldrá á luz *La vida de Copérnico*, original también de Flammarion, que se expenderá al precio de 2,50 pesetas.

Se publicará en 1º de Diciembre

### Formas creadas por los pensamientos

Y

## QUIMICA OCULTA

CON MAGNIFICAS LAMINAS EN COLORES

DOS INTERESANTES ESTUDIOS PUBLICADOS POR

## A. BESANT

Relacionados con los más importantes problemas perseguidos por la ciencia, como son la permeabilidad de la materia, los últimos descubrimientos del

## DR. RONTGEN

LA FOTOGRAFIA A TRAVÉS DE LOS CUERPOS OPACOS

Y LAS RECIENTES EXPERIENCIAS DE

REICHENBACH Y EL DR. BARADUC

Así como las teorías químicas del Sabio

## MR. CROOK

Recomendamos encarecidamente este opúsculo á todos los hombres de ciencia.

PRECIO DOS PESETAS.

Los pedidos á la Redacción de la “Revista Teosófica”

SOPHIA.—Calle de Atocha, 127, duplicado.—MADRID

Y EN TODAS LAS LIBRERÍAS DE ESPAÑA Y AMÉRICA

### Avisos nuevos

## Biblioteca de “La Irradiación”

Barrio de doña Carlota (Madrid)

SUCURSAL: FUENCARRAL, 109, MADRID